

EL DIARIO DE AVILA

Temperaturas extremas de Avila

Datos del Observatorio de la capital

Máxima: 16,3 a las 14,00

Mínima: 3,7 a las 6,30

Año LXI Número 18.207

Depósito legal AV-5-1958

Precio: Una peseta

Viernes, 25 de abril de 1958

¿Qué va a ocurrir cuando el último soldado hispano abandone Villa Bens?

Deja España en aquel territorio huellas imborrables de su actuación bienhechora

Una iglesia, hospital, escuelas, luz eléctrica, campo de aviación, etc.

VILLA BENS.—Mi arribo a Villa Bens, la ciudad que España hiciera surgir de un arenal repleto de dunas, hace cuarenta y dos años y cuando el entonces comandante don Francisco Bens hiciera ondear, por vez primera, la enseña roja y gualda, ha coincidido con el aterrizaje de una avioneta marroquí, cuyo piloto, de nacionalidad francesa, luce en su uniforme la insignia de alférez de las Fuerzas Armadas Reales. Esta avioneta vuela con frecuencia sobre

el desierto, con espera de localizar a los columnas de tropas marroquíes que desde hace una semana debían haber llegado para hacerse cargo de la ahora provincia de Tafaya. El retraso de la entrega de Cabo Juby no puede culparse en ningún momento a nuestro país, sino a imprevisiones que nos son ajenas, y también a la falta de experiencia de un Estado Mayor no muy ducho, al parecer, en las cuestiones del desierto.

Villa Bens vive tranquilo, sereno, un período de transición que hizo cambiar por completo su ambiente. Hace una semana sus calles estaban limpias, la vida transcurría feliz y laboriosa. Ahora las dunas comienzan a inundar la población que ofrece una impresión de cambio. Pienso que ocurrirá dentro de unos meses, que será de lo que levantó con tanto cariño un plantel de espoñoles a costa del sudor de su frente y el erario nacional...

Me asomo al barrio indígena, donde se percibe un silencio no habitual; el silencio a veces es más elocuente que la palabra. Observo unas banderas marroquíes en las azoteas de algunas casas. Son solo diez o doce, flamantes, como recién desempolvadas. Me vuelvo hacia el fuerte y al campo de aviación, donde flamea la enseña española. Una vez más España hace honor a su palabra, en la confianza de que la ingratitud responde a la hidalguía, España es así. Se va con la cabeza alta de Cabo Juby, dejando, como siempre lo hizo cuando emprendió misiones civilizadoras: una Iglesia, un hospital, escuelas, luz eléctrica, agua, un campo de aviación, progreso...

Hoy ha venido un grupo de saharauis para solicitar que un «tebib» —médico— atienda a sus enfermos. Y fuera de las alambradas que señalan el límite de los acuartelamientos que ocupan nuestras tropas, fué un capitán de Sanidad Militar a sal-

... (Pasa a la página 5.ª)

En Bruselas hubo un baile de princesas...



La princesa Maria Cecilia de Borbón Parma no asistió al baile del Rey Balduino. Sin embargo los comentaristas palaciegos aseguran que es ella la que conquista por completo el corazón del joven Rey belga. La «foto» que publicamos pertenece a la boda de la princesa Maria Adelaida de Luxemburgo con el conde Henckel de Donnesmarck. Toca Europa está pendiente de Balduino y la posibilidad de que decida cuál ha de ser su futura esposa es noticia codiciada por los principales periódicos del mundo.

El "Diario de Africa" suspendido por orden gubernativa

—)o(—

Es el único periódico español que se edita en la Zona Norte de Marruecos

TETUAN.—Fué citado a la Jefatura de Policía de Tetuán el director del "Diario de Africa", a quien se le comunicó verbalmente una orden del ministerio del Interior del Reino de Marruecos decretando la suspensión provisional de este periódico español, único que se edita en la Zona Norte. El director del periódico solicitó del inspector de guardia que le fuese transmitida la orden por escrito. Después de una consulta telefónica con el jefe de la Seguridad Regional, el inspector de guardia se negó a facilitar esta orden por escrito manifestando que la comunicación verbal es la forma legal que utiliza la Seguridad Nacional para trasladar las decisiones gubernativas.

Esta suspensión provisional del "Diario de Africa" tiene su origen en una noticia que publica hoy el citado periódico español sobre el incidente armado que ocurrió ayer en el Palacio Real de Rabat, en el que la Policía tuvo un encuentro con miembros del Ejército de Liberación que acudían a elevar una protesta ante Su Majestad Mohamed V.



SOSPECHA

Por ITO

— ¿Sabes que me está resultando sospechoso esto del vestido sacó?

(Vea «Doña Patata», en «Foro Abulense».)

XIII Vuelta Ciclista a España

(Recorrido de las 16 etapas)

(Mapa detallado de esta prueba en la página 7.ª).



Salieron para Madrid don Francisco Kaiser y su esposa doña Andrea Espinosa, don Saturnino Benito, don José Gil y doña Dolores Juárez viuda de Barutell.

—Bastante trabajo ha tenido la policía de Avila junto con la de otras capitales hasta encontrar a Facundo Santiesteban Barbado, ladrón de estupendas facultades. Ha actuado en Europa y en América con nombres y apellidos supuestos conquistando grandes laureles como nos decía en tono festivo uno de los señores que le perseguían. Habla tres idiomas: español, francés e inglés. Este a la perfección.

Perseguido en las grandes capitales españolas y extranjeras el dicho personaje del mundo ratero se refugió, huyendo de Barcelona en este rincón de Castilla que es Avila, creyéndose aquí seguro en su impunidad. Pero el hábito de robar, la ambición que le domina «el espíritu de trabajo» —según sus palabras ante el juez don Sofero Muñoz juez interino de 1.ª Instancia de esta ciudad— le han perdido.

Llevaba viviendo tranquilamente una temporada en el Hotel Jardín, haciendo vida muy escondida y hasta modesta y honrada. ¿Es que estaba arrepentido de sus antiguas fechorías? A pie marchaba por todos los sitios abulenses después de haber abandonado un magnífico auto en Madrid, ya muy perseguido. Se recogía pronto. Hasta oía misa los domingos. ¿Sería para despistar?

Decía que era ingeniero agrónomo, soltero, natural de Andorra. Casi todo el tiempo de su estancia en Avila, no habló más que con la dueña del Hotel y con la camarera que le servía, una chica de Arenas —que por su hermosura y cara bonita le atraía con singular agrado. A esta muchacha —muy honrada por cierto— la gastaban bromas sus compañeras diciéndola: «Va a pedir fu mano el ingeniero». «Boda en perspectiva», la decían sus huéspedes. Ella seguía las bromas sin tener nadie que pudiese con razón acusarla de nada en sus hablas con el ingeniero, hablas muy amables y correctas y siempre en presencia de todos.

El diablo, avivando sus costumbres de apoderarse de lo ajeno —al parecer olvidadas— rompió esos pronósticos

Cuatro de Mayo Día del Clero Indígena

MADRID.—El día 4 de mayo se celebrará en España la jornada del Clero Indígena en favor de la Obra Pontificia del mismo nombre. Esta jornada se estableció en España el año 1948. La recaudación obtenida en 1957 fué de 1.483.712 pesetas. La diócesis de Madrid-Alcalá ocupa el primer puesto de la recaudación con 302.564 pesetas. La Obra Pontificia de San Pedro Apóstol en favor del Clero Indígena ha de sostener con sus subsidios los 386 seminarios existentes en las tierras de misión, dependientes de la Sagrada Congregación de Propaganda Fide, en los que 22.855 seminaristas se preparan para el sacerdocio.

Primera Comunión

Los más bonitos modelos en vestidos para niñas y niños, así como todos los complementos MODAS FERNANDEZ. Isaac Peral, 4.

Representante

para esta plaza y su provincia, precisa importante almacén siderometalúrgico de Bilbao. Imprescindible poseer conocimientos profesionales y facilitar referencias. Escribir al número 3.582. PUBLICIDAD PREGON. Apartado 789. BILBAO.

Ingeniero o Perito electricista

precisa para su representación Talleres Electromecánicos Lada. Dedicados a la construcción de aparatos eléctricos, para puentes, grúas, cabrestantes de minas, etcétera. Dirigirse a calle Juslibol s/n. ZARAGOZA

de boda y su vivir tranquilo y sosegado por fuera. Pues en la misma fonda se hizo amigo al final de unos ingleses que llegaron y en un descuido de un señor le atrapó un espléndido reloj de oro que valía algunos miles de francos.

Denunciado el hecho, tras otras pesquisas infructuosas la policía se fijó en él y pese a sus maneras y proceder actual, le interrogó muy sabiamente y procedió a su detención y entrega al señor juez. Ahora se trata de averiguar su nombre y apellidos verdaderos, etcétera, etcétera.

Caridad literaria

por JUAN SAMPELAYO

Son largas, inacabables las horas del que todavía anda con muletas, del que tiene cualquier otra cosa peor, y ve pasar las horas —horas de cien minutos, cuando menos— en una cama hospitalaria, mismamente en la de su casa propia, donde no hay, todos se fueron al trabajo, ni el recurso, de la charla familiar o amical, ni menos claro está, el de encender la televisión para ver cómo el mundo nos mete en la habitación, el mundo que igual es la moda, que los sucesos revolucionarios de una nación de América, una carrera de automóviles o un concierto de violín. Pero frente al mundo de la conversación o el de los sonidos, con o sin acompañamiento de imágenes, están, esto es algo tan pueril como descubrir un Mediterráneo: los libros.

Los libros que para un rey, creo que Alfonso V de Aragón, eran los mejores consejeros del hombre, los que nunca fallaban, y para un santo creo recordar igualmente que San Basilio, son los mejores amigos del alma. Y a esta opinión del rey y del santo, otras muchas más de grandes y chicos de todos los tiempos y todas las tierras, se podrían añadir.

Tras de estas opiniones no cabe en este caso nuestro, sino el sacar la escarcela, bolsón será mejor, más útil, y pasarlo en derredor del concurso, vamos de los que tengan la feliz inocencia de asomarse a este rincón creyendo, que tras de «la Caridad literaria», están una serie de ideas bellas y felices en torno a eso tan noble que es la caridad, a eso tan bello que es la literatura. Pues bien en esta ocasión lo de la caridad literaria se reduce a la petición, no de una peseta, ni tampoco a un billete de los grandes, ni a un gabán ni a

un jersey, sino a un Julio Verne, un Palacio Valdés, un Marañón, una polifaceta o una «rosita», para con unos y otras armar una biblioteca hospitalaria o parroquial, una biblioteca que sea expresión de paz y bálsamo, a veces mejor que cualquier jarabe, inyectable o píldora para los enfermos, que no pueden por supremas razones pasar por las librerías, por los kioscos de periódicos y revistas, que también hasta éstos llega la petición.

Ni armarios metálicos incombustibles, ni otros grandes de roble o de nogal con o sin puertas de cristales, se precisan, con uno más sencillo incluso unas tablas de pino bastan para que el doctor jefe de la sala, la hermana o el enfermo armen con la ayuda del ingenio la biblioteca. El armario y un cuaderno para apuntar en orden alfabético, nada de tremendos órdenes catálogos, la lista de las aventuras, la novela o la técnica. Con esto y con el amor todo basta.

El libro o la revista, el folleto, deben salir de casa en busca de estos lugares, deben salir de todas nuestras casas no por la razón de que en ellas puedan estorbar, de tenerlos repetidos, de no servir para nada, sino por esa otra suprema de que es deber inexcusable para con aquellos que no pueden tener los libros de otro modo, acercarse a ellos de otra manera, sino es por ésta de la caridad literaria, más aún que por la caridad, por la obligación social de los que tenemos libros en demasía—bien que los libros nunca se tengan en demasía—para los que no tienen ninguno.

Son ya muchas las bibliotecas que con la ayuda afanosa y eficaz de todas se han ido formando, pero en esto como en lo de facilitar monedas, ropas o medicamentos, todo es poco, acaso será lo mejor decir que es nada. Por eso creemos que al margen de todas las caridades hay que dar un amplio impulso a ésta, hacer llegar a todos sitios la caridad literaria y un libro, un folleto, una revista. Que lleguen de todas partes las aventuras, los amores, los viajes, la técnica para formar bibliotecas que sean bálsamo de paz y alegría para los que andan con el bien supremo de la salud perdida.

Furgoneta Rubia

se vende en perfecto estado baratísima Razón: Palazón. AREVALO (Avila). (Preferible verla martes)

Nueve personas heridas al descarrillar un tren en Bilbao

El coche motor se salió de la vía y el furgón chocó con una locomotora

BILBAO.—En las rampas de Uribitarte descarriló el tren procedente de Santurce.

El coche motor, que iba en cola, se salió de la vía, y seguidamente el furgón chocó con una locomotora que estaba parada. Resultaron nueve heridos, de ellos dos graves, que son René Revengo Fernández, de diecisiete años, cubano, estudiante, que se encuentra de turismo en España, y Lorenzo Martín del Campo, de cincuenta y ocho, que sufrió fracturas en la pierna izquierda. Se da la circunstancia de que este último carece de pierna derecha, que la tiene postiza.—(Cifra).

Cámara de Comercio e Industria de Béjar

FERIAS Y FIESTAS EN BEJAR (Salamanca)

Durante los días 3, 4 y 5 de mayo, se celebrarán estas animadas ferias y fiestas, a las cuales se espera gran concurrencia de todas clases de ganados y muchísimas atracciones.

Interesantes y variados festejos y concursos. Importantes competiciones deportivas con carrera ciclista en la que se adjudicarán 4.000 pesetas en premios, y otros espectáculos.

Esta ciudad, cuenta con excelentes combinaciones por ferrocarril, variadísimos servicios de lujosos y cómodos coches de líneas en todas direcciones, Correos, Telégrafos, Teléfonos, Bancos, magníficos hoteles, restaurantes, cafés, bares, etc., así como un amplio ferrial con comodidades para todo el ganado, lugares apropiados para su encierro, abundante agua, etc.

AVISO MUY IMPORTANTE

El Excmo. Ayuntamiento de Béjar, en su deseo de dar toda clase de facilidades a los asistentes a estas ferias, no cobrará ninguna clase de impuestos por el ganado ni a cuantas atracciones concurren a la misma.

¡¡GANADEROS!! Acudid a esta feria y quedaréis satisfechos de vuestras operaciones.

Torrejón de Ardoz, la base aérea más importante de España

Ya se han trasladado allí, desde Madrid, las oficinas del Mando Estratégico

La pista del primitivo aeropuerto, reforzada y ampliada hasta una longitud de cuatro kilómetros

Hace varias semanas empezó la mudanza de las oficinas del Mando de la XVI Fuerza Aérea de la Aviación Estratégica de los Estados Unidos, desde la sede provisional de la misma, en Madrid, a la definitiva de la base conjunta hispanoamericana en Torrejón de Ardoz.

Unos 500 funcionarios, entre militares y civiles, han sido trasladados desde entonces de las oficinas, hasta ahora instaladas en las madrileñas calles de Fuencarral y Avenida del Generalísimo, a esta principal base aérea del complejo español, situado a 24 kilómetros al noreste de Madrid, donde quedarán centralizadas. Como manifestó el general de división Henry K. Mooney, jefe de dicha fuerza aérea, las nuevas oficinas permitirán dirigir mejor las operaciones al mando y proporcionarán a éste la ayuda precisa en su misión mundial.

LA BASE MAS IMPORTANTE PARA LA DEFENSA AEREA

Sin duda alguna, esta base madrileña de Torrejón, algo así como un centro neurálgico de la Defensa Aérea y del Mando Aéreo Estratégico, es considerada la mayor de todas las instaladas en España.

Su pista, la del primitivo aeropuerto, ha sido reforzada y ampliada hasta conseguir una longitud de cuatro kilómetros, para hacer posibles las maniobras de aterrizaje y despegue de los más rápidos bombarderos de reacción. Tiene además una amplia zona de aparcamiento de aviones.

La instalación ahora de las oficinas se lleva a cabo después de haber sido destinado a la base el 3.970 Grupo Aéreo de Bases, mandado por el coronel Joseph N. Donovan, de las Fuerzas Aéreas de los Estados Unidos. En ese período de tiempo se terminaron rápidamente sus instalaciones.

Creada el 15 de julio de 1956, la XVI Fuerza Aérea ha sido una de las más importantes del Ejército norteamericano del Aire. Durante un año, aproximadamente, el grupo estuvo encargado de las tareas administrativas de todo el personal de las Fuerzas Aéreas norteamericanas en España. Casi un año después—el 1 de julio de 1957—fue transformada en el miembro más moderno de todas las fuerzas de dicha arma, provista de aviones de reacción de choque, de gran radio de acción, al ser destinada en el servicio activo al antedicho Mando Aéreo Estratégico y en nuestro país.

LA INSIGNIA DEL MANDO AEREO ESTRATEGICO

Todos los coches que llegan y salen de la base llevan la insignia de dicho Mando Estratégico en los parabrisas, así como los automóviles de todo el personal militar y civil norteamericano de la base aérea hispanoamericana.

Esta insignia representa la fuerza mediante una mano revestida de cinta de malla, que empuña simbólicos rayos aniquiladores y una rama de olivo, como alegoría de la paz. En su fondo aparecen nubes blancas y campo de cielo azul, con lo que se

quiere representar la capacidad mundial de esta fuerza.

Si no lleva esta insignia, los automovilistas son detenidos a su llegada por centinelas españoles y americanos para comprobar si los ocupantes poseen la debida autorización para entrar y salir en la base. Antes de entregarles las calcomonías con la insignia, todos los vehículos norteamericanos sufren una rigurosa prueba de inspección para saber si se encuentran en buen estado de conducción.

LA APLICACION DE LAS EXPERIENCIAS ANTERIORES EN LA CONSTRUCCION

El programa de construcción de esta base se ha guiado por los diferentes principios resultantes de las experiencias anteriores y de las condiciones permitidas por esta industria en Madrid y sus alrededores.

Se trató desde el principio de evitar un programa de marcha forzada al construir, para lo que se trazó un complejo y cuidadoso plan antes de que los trabajos comenzaran. También se buscó el marchar de acuerdo con el organismo español encargado de estos asuntos de un modo completo. Asimismo, utilizar al máximo la industria española de construcción, la mano de obra, la maquinaria y los materiales que pudieran utilizarse, sin perjudicar a la economía del país.

Fue empleado el material y el equipo disponible en otras regiones del mundo, especialmente los existentes en el antiguo Marruecos francés, utilizados en toda la extensión posible. Estos equipos, más otros nuevos traídos directamente de América, fueron contratados por el contratista principal americano a las distintas empresas españolas. También se enseñó el manejo y funcionamiento de todo este material de la maquinaria a los obreros españoles, a fin de que se familiarizaran rápidamente con todos los útiles para construir.

LOS EDIFICIOS DE LA BASE CONJUNTA

Que es una base conjunta se deduce simplemente al llegar, porque los centinelas son de las dos nacionalidades: españoles y norteamericanos. Cualquiera de ellos puede detener, a la entrada, a quien intente penetrar sin autorización, o puede ordenar el pase, en caso contrario. Asimismo tiene la base dos comandantes, el coronel don Mariano Cuadra, del Ejército del Aire español, y el coronel Joseph N. Donovan, de las Fuerzas Aéreas Norteamericanas.

La torre de mando, que tiene un estilo ligeramente mudéjar, aloja a

DIVAGACIONES

EL ARTE DE VIVIR

Por Juan ALARCON Benito.

Se habla y se escribe mucho, excesivamente, de los defectos de la época actual, tan propicia a los «ismos». Se habla y se escribe mucho —repito— pero sin calar en el tema, con más preocupación por la forma que por el fondo.

Los españoles, geniales siempre y por geniales perezosos, no cesamos de culpar al mundo de locura sin querer darnos cuenta de que nosotros, como nación y como individuos, formamos parte, estamos encadenados, somos también responsables, de la demencia que tanto nos escandaliza.

La pasión deportiva, que a veces parece fundamento de la vida, las absurdas modas femeninas, el afán de lucro ilegítimo —la noble ambición hace prosperar a los pueblos—, el derroche absurdo de la riqueza e incluso a veces del salario (!), las desviaciones del arte, la negación de la maternidad, el afán de

un jefe americano y otro español, que trabajan juntos.

Hasta ahora un docena de edificios, algunos de gran capacidad, constituyen, con la pista, la base. En unos y otros lugares se oye hablar indistintamente español e inglés. A los norteamericanos que no conocen el español, lo mismo oficiales que soldados, se les obliga a la asistencia a un curso de castellano. Otro sistema de adaptación rápida para los norteamericanos que llegan por primera vez es la designación de un «padrino», otro compatriota que lleva ya cierto tiempo en España y que se encarga de explicarle las costumbres españolas y sus diferencias con las americanas.

Los pabellones dedicados a comedor, así como los de recreo, aparecen con las paredes cubiertas de paisajes españoles de las distintas regiones, con escenas de corridas de toros y otros aspectos pintorescos del país.

NUEVAS CONSTRUCCIONES EN EL PUEBLO DE TORREJON

A un par de kilómetros de distancia está el pueblo de Torrejón de Ardoz. A él acuden muchos norteamericanos a tomar café, y por la afluencia de coches hubo necesidad de establecer una velocidad máxima de 25 kilómetros en el interior del pueblo.

Indudablemente que la situación de la base a tan escasa distancia ha tenido consecuencias en la vida de éste. Muchos habitantes de él encontraron buena remuneración en las obras de construcción, y su población aumentó en más de la cuarta parte. También la llegada de obreros de otras regiones incrementó el censo citado de población. Se han edificado 250 nuevos grupos de casas y existe el proyecto de edificar otras 600 más.

vivir de prisa, la libertad, libertinaje, de las costumbres, el trabajo —para sostener lujos— de las mujeres...

No. No está el mundo loco por lo transcrito ni por otras muchas cosas que omitimos. El mundo se desquicia, que aunque sea frase hecha es cierta, por falta de medida, de comedimiento. Lo demás es una consecuencia. Se quiere tomar a la vida por asalto y ésta se burla de nosotros gritándonos lo que no somos capaces de escuchar: «Que ignoremos el arte de vivir».

En la lucha por lo que no vale la pena, por el placer efímero, nos olvidamos, no ya de la muerte, inevitable, justiciera, niveladora, sino de la vida.

Aparatos de televisión, automóviles que no se precisan para el trabajo, joyas y excesos cuestan la vida, lo bello de la vida, aprisionan el espíritu, matan, día a día.

La conquista del placer no lícito asesina al hombre, le adelanta en su final a la marcha del tiempo. La muerte carece de importancia, es irremediable. Esta otra muerte que buscamos es espantosa porque nos lleva al sepulcro sin haber sabido vivir.

La vida es un arte difícil que se fundamenta en la sencillez. Todo el que mata la sencillez se asesina a sí mismo y, lo que es peor, atenta contra su eternidad.

El fútbol es un escape a la mala educación, al rencor. La velocidad del automóvil —viajar sin ver el paisaje— un síntoma de que el género humano quiere llegar pronto. ¿Dónde? ¿No será que huye de su sombra? Las modas reflejan desvergüenza o esquizofrenia. El ansia de riqueza, a costa de la paz, imbecilidad. El derroche, un ansia de sentirnos dominadores, admirados... El trabajo —para lujo— de la mujer «su independencia» hace caer sobre las femeninas espaldas los dos castigos bíblicos: el de lanzar hijos al mundo con dolor y el de ganar el pan con el sudor de la frente.

¿Todo desquiciado? ¿Por qué? Falta de medida.

A las generaciones venideras habrá que enseñarlas a vivir. ¿Será posible si continuamos a este ritmo? ¿Qué duda cabe! Tan de prisa vamos que chocaremos contra lo creado por nosotros y ese choque será brutal, estúpido.

Es posible que en día no lejano el universo sufra una catástrofe de tal magnitud que a los escasos supervivientes les retorne a la prehistoria. Será entonces cuando se vuelva a vivir en lucha por lo legítimo de la existencia no por aquello por lo que ahora luchamos y que no vale la pena.

Los hombres de hoy vivimos torturados por las pasiones y estas pasiones —por su desorden— más conducen al odio que al amor. Según leemos en Job: «El hombre es una plaza sitiada de enemigos». Podemos afirmar hoy que esos enemigos son la imagen retorcida de los hombres que no saben mirarse en otro espejo que en el de lo superficial.

Mesura, tacto, comedimiento... ¿Sinónimos? Deberíamos de buscar más porque los humanos nos hemos vuelto sordos y ciegos. Lamentablemente nuestra generación ignora el arte de vivir.

Críe sus polluelos con AVI-AMIN

SE SORPRENDERA...
por sus resultados en salud y producción

De venta en la
COOPERATIVA PROVINCIAL DE AVICULTURA
AVILA



Foro abulense

Doña Patata

Hablando con Castellano, un buen amigo del Ministerio de Agricultura, sabemos que este muy estimado y humilde tubérculo se ha vuelto loco, hasta el punto de encrespar los ánimos de los consumidores, lo mismo en la Villa y Corte que en provincias. Súbitamente se ha producido una especie de escasez, y súbitamente también sus cotizaciones se han desorbitado. Y si en Madrid las 5-6 pesetas que se piden por kilo en mercado, para las nuevas, han levantado ronchas, figúrese el lector la cara de los santanderinos, pues los vendedores en el mercado de Torrelavega han puesto el cartelito de DOCE, a pesar de la menudencia de la mercancía.

Menos mal que no parece afectada por los fríos la de nueva temporada, en las provincias que a fin de este mes empezarán a sacar su producción; y que de una fecha para otra se recibirán las patatas de importación, operación "de choque" dispuesta por el departamento ministerial correspondiente, como el Gobierno francés ha decretado la importación de nuestros vinos y nuestras naranjas para frenar los precios de los mostos y de las frutas galas.

¿Qué llegaría a ocurrir, se pregunta Castellano, si como aconteció el año 1956, se hubiese helado ahora la primera cosecha patatera? Uno, que en momento oportuno sabe salir con voz fuerte en defensa de los cultivadores de productos depreciados, tiene derecho a pedir ponderación cuando, como ahora sucede, el diablo de la ambición mueve al sector oferente. Y a reclamar medidas de defensa del consumidor, como en otras ocasiones las hemos pedido para el productor.

Gracias a Dios en Avila no sucede tal cosa. Hoy se han vendido patatas al precio normal de dos pesetas con setenta céntimos el kilo en las fruterías y en el mercado, dándose el caso verdaderamente insólito de comprar patatas nuestras paisanas de la Tierra de Avila en los almacenes fruteros de la Ciudad. Estos días pasados se produjo una por fortuna falsa alarma por causa de la voz pública:

—“No hay patatas...” La gente hizo cola y procuró su acaparamiento; pero luego se ha podido ver la diligencia de nuestro comercio al servicio del público: venta normal.

La cosa tuvo su fundamento, pues ciertamente hay pueblo de la Moraña donde no se recogería medio camión hoy al precio de tres pesetas: en Arévalo mismo existe la escasez doméstica. Pero en la comarca de Barco de Avila se encuentran patatas todavía, mientras Madrid no se lance a la conquista de la Ribera del Tormes, si bien podemos creer que habrá patatas para Madrid y para Avila en la feracísima vega que protege San Pedro del Barco.

La explicación que se da para lo sucedido es que el año anterior los labradores declararon pocas patatas y el Ministerio tuvo que importar en cantidad previsoramente mientras los productores buscaban cómo vender las ocultas; pero este año, aleccionados, hallaron precio remunerador en el oficialmente marcado y vendieron la cosecha sobre la misma tierra... Y ahora, sinceramente, no hay.

Pedro de Ulaca

Se vende casa en Avila y su calle de Santo Tomás, número 8, en muy buen precio, con el piso principal libre y dotada de calefacción. Para informes en la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana.

Glosa breve

Premios desorbitados y premios justos y merecidos

Al ilustre alcalde de Arévalo.

Tiene razón Evaristo Acevedo en su reciente comentario en un periódico madrileño, titulado «Premios desorbitados». Aludía el brillante humorista a la tremenda exageración que están adquiriendo ciertos concursos radiofónicos, en lo que se refiere a los premios desorbitados que se otorgan. No es razonable, y se halla fuera de toda lógica, el que por adivinar, como ocurrió hace unos días, el título de una obra y el nombre de su autor, el concursante consiga con facilidad cincuenta mil pesetas de ganancia, siendo así que el escritor del tal volumen tan solo había obtenido diez mil pesetas por ser este libro «Premio Nacional de Literatura de 1957», cantidad asignada al mismo.

Sinceramente creemos que más pronto o más tarde habrá de ponerse coto, en ese aspecto, al desmesurado e inflacionista afán de las Casas comerciales en su derroche publicitario; ya que parece más natural que emplearan esos millones de pesetas en abaratar y mejorar sus productos, en lugar de dedicarlos, de modo despilfarrador al fomento del papanatismo tan en boga.

Estas consideraciones nos las han sugerido, por otra parte, la lectura del interesantísimo y ameno libro de Eduardo Ruíz Ayúcar titulado «El Alcalde Ronquillo». El cual es un paciente obra de investigación y estudio, llevada a cabo con un admirable tesón, un trabajo concienzudo y un estilo perfecto; dignos de mayor recompensa de la que en nuestro país se concede a estas tareas histórico-literarias.

Y el contraste es doloroso y palpable. Por un lado hasta MEDIO MILLON de premio simplemente por un acertado examen memorístico, sin importancia y trascendencia alguna, más que para la entidad comercial patrocinadora. Y, por otro, la edición de un erudito libro de historia que ha costado muchos meses y aún años de desvelos e inquietudes el prepararle, en el que quijotesca mente se deshacen injustos errores y se ennoblece una figura sin motivo denigrada, de paso que se ensalza y revaloriza la prestancia de un pueblo y una región entrañablemente amadas por su autor; cuyo resultado pecuniario para éste, en el mejor caso, es nulo, o tal vez incluso le cueste arrimar dinero de su peculio.

Bien es verdad, que ni Don Quijote, ni los de su estirpe, jamás pidieron compensación económica a sus nobles quehaceres; mas, precisamente por ello, es adecuado y justo, premiar honoríficamente a quienes dedican sus bellas aptitudes y cualidades, con tan abierta generosidad, a realzar a una ciudad y a sus históricas personalidades.

Amigo Lucas Gómez Fortado, ilustre alcalde de "la más abundosa" (ahora en nobilísimos títulos) ciudad de Castilla:

Conozco, como bien sabes, tus loables sentimientos de gratitud hacia las obras ajenas, y sé que la que ahora comento, no quedará sin el premio moral merecido. La fraternal amistad que me une a Eduardo Ruíz Ayúcar, no creo sea óbice que me impida el pedirte des pronto forma —lo indicó también Pedro de Ulaca— según tu acreditado —en éstos y otros menesteres— ingenio te dicte; a lo que en honor de este alcaloide del arevalensismo, que es Ayúcar, trate de hacer ese Municipio por tí tan digna y eficientemente regido. Cuenta para ello con la incondicional y fervorosa adhesión de sus muchos y buenos amigos abulenses, en nombre de los cuales te anticipa su cordial gratitud,

JUAN DE AVILA.

El Día Nacional de la V. O. T. de San Francisco

El próximo día 27, domingo, celebra la V. O. T. de San Francisco su Día Nacional y la Sección de Avila se dispone a conmemorarlo con una misa de Comunión, a las nueve y media, en San Antonio, y excursión al Santuario de Sonsoles, partiendo el automóvil del convento franciscano a las cinco de la tarde, para tener en Sonsoles el Ejercicio piadoso.

León XIII en su Encíclica «Auspicio» manifestaba su deseo de consagrarse a la V. O. T. todas las naciones cristianas: «¡Ojalá que todos los pueblos cristianos acudan a seguir la regla de la Orden Tercera con aquel ardor y en tan gran número como acudieron en otra ocasión al Santo Patriarca de Asís! Así, al cabo de siete siglos, el mundo se encontrará transportado de la perturbación a la tranquilidad y de

la ruina a la salvación, por la influencia bienhechora del Seráfico Francisco».

Gabinete electroradiológico

Dr. Tomé

Rayos X fijo y portátil. Tomografías. Radioterapia profunda. Corrientes. Diatermia. Onda corta (fijo y portátil). Rayos ultravioleta e infrarrojos.

Clinica Quirúrgica

Dr. Suárez Bajo

CIRUGIA GENERAL

Habitaciones para enfermos operados.

— Consulta de doce a dos

Paseo de Don Carmelo, 14. Teléfono 1672. Avila

Cartelera de Espectáculos

PARA HOY

Cine Gredos.—A las 8 «Perseguido».

Gran Cinema.—A las 8 y 11 «Fraude criminal».

Cine Lagasca.—A las 8 y 11 «No se case en Montecarlo».

Teatro Principal.—A las 8 y 11 «Bellísima».

PARA MAÑANA

Cine Gredos.—«Sansón y Dalila».

CALIFICACION MORAL

«Bellísima» (3+R), «Fraude criminal» (3), «No se case en Montecarlo» (3-R), «Perseguido» (2), «Sansón y Dalila» (3).

1. Todos (incluso niños).—2. Jovenes.—3. Mayores.—3-R. Mayores con reparos.—4. Gravemente peligrosa.

El anuncio de espectáculos no significa recomendación.

Nuevo domicilio del Círculo Cultural Mercantil de Arévalo

La Sociedad Arevalense «Círculo Cultural Mercantil», en atento saludo de su presidente, don Adolfo Gómez Benito, nos comunica que el nuevo domicilio de esta Sociedad ha quedado establecido en la calle de Calvo Sotelo, número diez, piso principal, de la ciudad de Arévalo.

Se necesitan

chicas para despacho helados en Pastelería Iselma. Razón, Oficina de Colocación.

Compraventa

camiones gasoil, gasolina, nuevos, usados; cambios, facilidades. Luis Sancho. Marqués de Cubas, 23, Madrid.

Lotería Nacional

Premios mayores del sorteo de hoy

MADRID, 25.—En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado en la mañana de hoy en esta capital, han correspondido los premios mayores a los números y poblaciones siguientes:

Primero, 20.976, premiado con 600.000 pesetas, que ha correspondido a Málaga, Reus, Rentería, Murcia, San Sebastián, Izarra, Palma de Mallorca y Monforte de Lemos.

Segundo, 1.405, premiado con 300.000 pesetas, que ha correspondido a Porrriño, Reus, León, Barcelona, Madrid y Bilbao.

Tercero, 23.435, premiado con 150.000 pesetas, que ha correspondido a Ceuta, Palencia, Madrid, Barcelona y Bilbao.

Y, premiados con 9.000 pesetas, los números siguientes:

45.429, 29.539, 42.200, 28.402, 43.753, 4.098, 50.731, 1.208, 46.256 y 8.033.—(Cifra).

Ayer en el Ayuntamiento

Interesante conferencia de don Cayetano Alcázar sobre "Los Comuneros de Castilla"

Con el salón repleto de público, se celebró ayer en el Ayuntamiento la anunciada conferencia de don Cayetano Alcázar Molina, ocupando la presidencia el excelentísimo señor don José Antonio Vaca de Osma, gobernador civil de la provincia y los ilustres señores don Ramón Hernández, presidente de la Diputación, don Gonzalo Grande, alcalde de Avila, don Castor Robledo, Vicario capitular y don Juan Amador, coronel director de la Academia de Intendencia.

Hizo la presentación del orador el abogado e historiador don Eduardo Ruiz Ayúcar, quien puso de manifiesto la personalidad del conferenciante en el campo de la Historia y sus interesantes trabajos de investigación que le han permitido escribir obras tan notables como conocidas. Refiriéndose al tema de la conferencia, hizo algunas observaciones sobre la intervención de Avila en las Comunidades y especialmente del Cabildo catedralicio de cuyo libro de actas leyó una transcripción. Antes de terminar transmitió a las autoridades y pueblo de Avila la felicitación y frases de elogio que a nuestra ciudad fueron dedicadas en la reciente conmemoración en Madrid del "Día de los Castillos" por la conservación de sus monumentos artísticos especialmente de nuestras murallas y pidió a las autoridades que aceleraran la inauguración de la Casa de la Cultura que ya se va haciendo indispensable.

Tras unas palabras previas poniendo de manifiesto la personalidad literaria y cultural del señor Vaca de Osma, inició el señor Alcázar Molina su conferencia sobre "Las Comunidades de Castilla" explicando los móviles del movimiento: las depredaciones de los cortesanos extranjeros del joven Carlos I, las presiones para votar los subsidios necesarios para obtener la corona del imperio, el reparto de los mejores cargos del Estado entre los flamencos acompañantes del monarca, la infracción de los fueros y privilegios de las ciudades, y por último las banderías locales que dieron como resultado el que los de un bando se fueran con los comuneros o con los realistas según donde fueran los del bando contrario.

Hace una descripción detalladísima de Medina del Campo, emporio del comercio, hasta su incendio por las fuerzas reales y las consecuencias políticas que este desastre tuvo como propaganda de la Comunidad. Describe después la llegada de los comuneros a Tordesillas y sus fracasos para conseguir que Juana la Loca firmara ningún documento que fuera en contra de su hijo.

Enfoca después el movimiento desde el punto de vista económico, desde el aspecto político y desde el lado social, analizando cada uno de ellos y sacando las respectivas consecuencias, hasta llegar a la conclusión de que un movimiento que empezó siendo popular se convirtió en movimiento del populacho que cometió desmanes y tropelías como las del tundidor Bobadilla en Medina y las de otros en otras localidades, exponiendo la decisión del Emperador de españolizar su gobierno y acabar españolizándose él mismo y pasear después a los españoles por toda Europa en su lucha en defensa de la cristiandad contra Lutero y los príncipes alemanes, y en sus guerras contra los turcos, y en sus guerras contra los turcos que hasta entonces eran señores del Mediterráneo y de la Europa oriental.

Refiere la anécdota—que cita Ruiz

Ayúcar en su reciente biografía "El Alcalde Ronquillo"—del cura de Medinilla que "quita y pone reyes en Castilla", para demostrar la poca firmeza de las convicciones de muchos de los que tomaban uno u otro bando y analiza el desmembramiento del ejército comunero hasta llegar a la derrota de Villalar que terminó con la rebeldía.

El profesor Alcázar Molina, que indicó lo oportuno del tema con motivo de cumplirse el IV centenario de

la muerte del emperador Carlos, tan ligado a Avila, en muchos aspectos, terminó su docta conferencia con un análisis del resultado de la guerra de las Comunidades de la que resultaron robustecidas las instituciones tradicionales españolas.

Al final de su conferencia, el señor Alcázar Molina fué despedido con nutrida salva de aplausos.

Impreso en Editorial Senén Martín.
Plaza José Tomé, 2. Teléf. 1329.



Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL SEÑOR

Don Antonio Rodríguez Guillamón

Contador de la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila

Falleció el día 20 de marzo de 1958

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

D. E. P.

La Cámara Oficial de Comercio e Industria de Avila,

Tiene el honor de invitar al solemne funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará en la iglesia de Santa Teresa de Jesús el día 26 del mes actual, a las diez horas.

Avila, 25 de abril de 1958

Línea de Viajeros de Barco de Avila a Madrid

Desde el pasado día 21 del mes actual, empezó a prestar servicio esta nueva línea de viajeros con el calendario y horario siguiente:

SALIDA DE BARCO DE AVILA: Lunes, miércoles y viernes, a las 13 horas; llegada a Madrid, a las 18 30 horas.

SALIDA DE MADRID: Martes, jueves y sábados, a las 9 horas; llegada a Barco de Avila, a las 14 30 horas.

ADMINISTRACIONES

Guzmán el Bueno, 11
Teléfono 246971
MADRID

Puerta de la Villa, 1
Teléfono 6
BARCO DE AVILA

RELATOS VERIDICOS. - John James Audubon, Naturalista. Por VERUS.



VIAJE FINAL.—John James Audubon murió en 1851, poco después de haber empezado una nueva serie de dibujos sobre la vida silvestre. Pronto se formaron por todos los Estados Unidos sociedades que llevaban su nombre, con la finalidad de conservar la fauna silvestre del continente. Pocos hombres tienen una más grande conmemoración.

SOCIEDADES.—La Sociedad Nacional Audubon la componen más de 200 sociedades y clubs filiales en los Estados Unidos. Ha enrolado a más de 9.000.000 de muchachos entre los escolares, y actúa en campos de muchos estados en donde instructores competentes enseñan los métodos de conservación de la vida silvestre.

CONSERVACION.—Guardas vigilan cientos de hectáreas en los Estados Unidos y Canadá dedicados a reservas Audubon para proteger y preservar raras especies de pájaros. En espíritu, John James Audubon camina con cada amante de las maravillas de la naturaleza. Dedicó su vida a preservar lo que creó la mano de Dios, no destruyéndolo.

¿Qué va a ocurrir cuando el último soldado hispano abandone Villa Bens?

(Viene de 1.ª página)

var de la muerte a un niño de pocos meses que sufría deshidratación. En el hospital he visto atender a muchos indígenas con toda solicitud y cariño. Nuestro Ejército está facilitando el agua que se trae en aljibes desde Canarias y pan a la población saharauí, que camina triste, meditando en su futuro, que ocurrirá cuando se vaya el último soldado español.

Apenas cien familias indígenas han quedado en el poblado saharauí de Villa Bens. Desapareció el ganado, y muchos fueron los emigrantes que vivían con el trabajo que les daba España. Y con España se fueron más allá del paralelo 27.40º, porque saben que nuestra nación nunca les dejará en el desamparo.

Cuarenta y dos años de presencia en una tierra hace surgir el cariño, la amistad sincera. Esto es lo que palpita en el alma de los saharauis, que nada tuvieron que ver nunca con Marruecos, porque son otras gentes, otra raza, otras costumbres, otro género de vida y hasta idioma diferente.

La campana de la iglesia de la Misión Católica repica anunciando la oración del Angelus; por las calles caminan erguidos, pisando rítmico, nuestros soldados.

Me encuentro al padre Tacoronte, misionero oblat, que rige solo la Misión:

—¿Usted se va también, padre? —le pregunto.

—Yo me quedo —me responde—. Es mi deber...

Al padre Tacoronte le adoran los indígenas. Va a ser dentro de poco el único español que quede en Villa Bens. Cuando la névea sonata del ministro del Señor aparezca en lo alto de una duna, los hombres de estas tierras y los que vengan exclamarán: «¡Aquí está España!...»

R. S.

Pérdida pendiente con una perla, desde Bracamonte a Plaza del Ejército. Se gratificará en Bracamonte, 1.

DE AVILA -: LA TIERRA DE AVILA Reuniones para el Congreso Eucarístico

LAS BERLANAS.—La Moraña va a ser escenario de un gran acontecimiento eucarístico.

Se ha celebrado en este pueblo la primera reunión con motivo del Congreso que se ha de celebrar los días 30 y 31 de mayo y 1 de junio.

A las doce de la mañana llegó el señor delegado episcopal, reverendo don José Muñoz Luengo, acompañado del señor capellán de la Residencia Provincial, reverendo don Antonio Garcinuño, y otros sacerdotes; todos fueron recibidos por el señor cura párroco, alcalde y concejales de Las Berlanas, en unión de los alcaldes y sacerdotes de la comarca.

En el salón de sesiones del Ayuntamiento el señor delegado expuso con gran erudición y elegancia los fines espirituales de estos Congresos Comarcales, que es dar culto público, de adoración a Jesús Sacramentado y le prometimos trabajar todos en el campo espiritual de nuestros pueblos rurales, para que el fruto de esta Asamblea redunde en provecho de esta comarca y de toda la Diócesis de Avila.

Muy agradecidos al señor delegado episcopal, párroco y Ayuntamiento de Las Berlanas y en dulce retorno nos vamos a volcar para que nuestras parroquias correspondan lo mejor posible a estas pruebas de bondad y cariño y para honra y gloria del Santísimo Sacramento.

Es necesario fijar todas las miradas y poner el objetivo en lo que Dios quiere de nosotros en estos momentos: sacrificios, oraciones, cooperación desinteresada para que todo resulte espléndido y brillante como lo merece Jesucristo en la Eucaristía. Peregrinos eucarísticos de la Sierra y de la Moraña, acudid a rendir tributo de fe y de gratitud a Jesús Sacramentado.

Espectáculo conmovedor y atrayente, ofrece a todos el campo de Las

Berlanas, a donde han de acudir miles de romeros a postrarse de rodillas ante el Santísimo Sacramento. El ha de agradecer mucho el sacrificio que tengamos que hacer después de varias horas de camino: allí veremos rostros morenos de labriegos, tostados por el sol y el aire de Castilla; caras arrugadas de ancianos y frescas faces juveniles; austeros trajes masculinos con su típica *capa de fiesta* escoltando al Prisionero del Sagrario y un murmullo de oraciones y plegarias acallando el bisbiseo del viento en los cercanos campos de cereales que llevarán un día el pan diario a nuestros hogares.

Después de esta reunión todos estamos dispuestos a colaborar por el éxito espiritual de esta Asamblea Eucarística.

Sacerdotes, autoridades y pueblos comarcanos seamos estos días el *consuelo* de Jesús Sacramentado.

El corresponsal.

Mingorría.—Año Eucarístico.

El padre Peyton a la Exposición de Bruselas

MADRID.—El P. Patrick Peyton, que ha constituido en Madrid un centro mundial para la difusión de la Cruzada del Rosario en Familia, ha salido por vía aérea con dirección a Bruselas a fin de asistir a la inauguración del Pabellón de la Santa Sede en la Exposición Internacional. El padre Peyton asistirá asimismo a la primera proyección de las quince películas en color sobre los Misterios del Rosario, que serán exhibidas en la sala cinematográfica que la Cruzada Mundial del Rosario ha construido al efecto en el ámbito de la "Civitas Dei".

Gran confusión en torno a la campaña electoral en Italia

No hay unidad en la Democracia Cristiana de la que se dice que triunfará.—«L'Osservatore Romano» hace un llamamiento a la concordia.—Socialistas y comunistas unidos

ROMA.—(Crónica del corresponsal de «YA», de Madrid).

El clima electoral italiano se hace cada vez más confuso, precisamente a medida que todos los partidos pretenden ir aclarando la situación. Pese a que la alianza entre comunistas y socialistas se ha realizado, nadie duda, aún el campo sindical—ni siquiera en esos partidos de inspiración marxista—, que la Democracia Cristiana ganará también estas elecciones. Pero al mismo tiempo se da por seguro que no alcanzará la mayoría absoluta por la que activamente trabaja.

Entre estos dos bloques grandes, y precisamente de su lucha, saldrán beneficiados otros partidos menores que tendrán una importancia decisiva porque la Democracia Cristiana sólo podrá gobernar mediante una alianza con alguno o algunos de ellos. La necesidad de esa alianza hace que dentro del partido democristiano exista una fuerte dispersión. La gravedad del asunto ha hecho que—por tratarse de hombres de pensamiento y acción católicos—«L'Osservatore Romano» interviniese haciendo un llamamiento a la concordia. Son éstas unas elecciones

donde todos los partidos hacen su política contra la Democracia Cristiana y, por tanto, la fuerte cohesión interna de la misma se hace más precisa que nunca.

La izquierda del partido mayoritario, en su semanario «Política», afirma que no sabe con qué partido habrán de aliarse al hacer el Gobierno, pero sí que no debe hacerse ni con los fascistas, ni con los liberales ni con ninguno de los dos partidos monárquicos. La gran sorpresa del momento ha sido la polémica entre el Partido Liberal y la Democracia Cristiana, que ha entornado la puerta a una posible alianza poselectoral. Los liberales, como Fanfani ha dicho en una entrevista para América, tratan de guardar un doble postura que les permita ganarse los votos de numerosos burgueses filoliberales, satisfechos de creer que al votar por el Partido Liberal, podrán participar en el futuro Gobierno.

LA INTERVENCION VATICANA

El ala izquierda de la Democracia Cristiana, que vería con buen grado una colaboración con los socialistas—siempre que éstos actuasen independientemente de los comunistas—, ha inquietado sin duda a las derechas del partido, y la barca ha zozobrado tanto que «L'Osservatore Romano», en una nota sobre política italiana, ha hecho desde el punto de vista del bien común, y dirigiéndose a hombres cristianos, un llamamiento sobre el particular: «Cuando es la hora de la acción, cuando es, sobre todo, la hora de la defensa práctica y segura de aquellos principios para todos superiores e inviolables en su naturaleza y carácter de premisas que por sí solas califican como «católicas» las varias opiniones e intenciones, la dialéctica abdica en favor de la concordia».

TOGLIATTI Y EL PARTIDO COMUNISTA

Los hechos que afectan a Moscú se reflejan rápidamente en el Partido Comunista Italiano, y así el disgusto soviético por la actitud de Tito en el Congreso comunista yugoslavo ha coincidido con la aparición en escena, aunque sea desde su casa, donde está convaleciente, de Palmiro Togliatti. El viejo político marxista—fiel obediente a sus amos, es aún una pieza de valía, y en estos momentos de desconcierto, más vale lo malo conocido que lo bueno por conocer. A primeros de mayo comenzará posiblemente a tomar parte en la campaña electoral; hablará en Roma, Turín y Bari. Como él mismo admite, si tuviese que hacer caso a Améndola (muy calificado como su sucesor), sólo actuaría una sola vez, y en Nápoles...

Máquinas punto patentadas, mano, motor, procedimiento italiano, hacen dibujos. (Jacquards). Façon Metier. Rematadoras tres hilos. Facilidades. Imperio. Montera, 32.—Madrid.

Organización Nacional de Ciegos
Número premiado el día 23, el 204.

ULTIMA HORA

Extraordinario éxito del "Poema Electrónico" de Le Corbusiers en la Exposición de Bruselas.

BRUSELAS, 22.—En la tarde de hoy ha tenido lugar la primera demostración a la prensa mundial del original e impresionante espectáculo ideado por este célebre arquitecto: "El Poema Electrónico".

Las infinitas posibilidades en el dominio del alumbrado y de la electrónica alcanzadas por "Philips" están conjugadas fantásticamente en este pabellón. No es exagerado afirmar que este espectáculo de luz y sonido que Le Corbusiers presenta en el pabellón "Philips" de la Exposición Universal de Bruselas, es el mejor exponente del progreso logrado por la Humanidad en esta importantísima rama de la técnica.

La prensa de todo el mundo ha venido publicando informaciones sobre la construcción del pabellón "Philips" en este certamen.

El atrevido concepto arquitectónico del mismo, llama poderosamente la atención, pero ello ha quedado ahora superado con el motivo fundamental de esta manifestación y Philips: el espectáculo que presenta en su pabellón con la vanguardista denominación "Poema Electrónico".

Unánimemente ha sido considerada esta realización como uno de los más destacados atractivos de la gran Exposición Universal de la capital de Bélgica.

Para el interés de nuestros lectores, daremos próximamente informaciones más amplias sobre este espectáculo del pabellón "Philips".

VENDEMOS

camiones, turismos, cabinas, chasis, motores y toda clase de recambios para reconstrucción de subasta, Auto Joval Sat. María Cabeza, 68. Madrid.

En su jardín, balcón o ventana...

puede cultivar las hermosas novedades de CLAVELES de La Maresma, de fama mundial.

Remítimos a DOMICILIO por correo contra reembolso, plantas jóvenes seleccionadas, con garantía e instrucciones de cultivo.

También remitimos en las mismas condiciones GLADIOLOS de Holanda, FRESONES «Sublime» y FRESAS «Deseo».

CLAVELES «MARESMAS» Varios colores

○ 4 plantas 15 pesetas
○ 8 » 25 »
○ 12 » 35 »

FRESONES «SUBLIME»

○ 4 plantas 15 pesetas
○ 8 » 25 »
○ 12 » 35 »

GLADIOLOS DE HOLANDA Varios colores

○ 4 plantas 15 pesetas
○ 8 » 25 »
○ 12 » 35 »

FRESAS «DESEO»

○ 4 plantas 15 pesetas
○ 8 » 25 »
○ 12 » 35 »

Todas estas variedades pueden plantarse hasta Mayo inclusive, su cultivo es muy fácil y puede hacerse tanto en macetas como en plena tierra.

Remítanos a DOMICILIO por correo contra reembolso lo que señale con una (x) y folleto de plantas, bulbos y semillas de flores nacionales y extranjeras.

Nombre y apellidos.....

Calle..... número.....

Población..... Provincia.....

FLOBY, Enamorados, 45.-BARCELONA

Inglaterra acusa al Yemen de ataques a Aden

Llody anuncia que ha denunciado el caso a la O. N. U.

LONDRES.—Gran Bretaña ha acusado al Yemen de haber realizado "numerosos ataques" contra el protectorado de Aden, y anunció que las fuerzas británicas "han tomado las medidas necesarias para defenderse".

En un declaración oficial ante la Cámara de los Comunes, el ministro de Asuntos Exteriores, Selwyn Lloyd, dijo: "En numerosas ocasiones en los últimos meses las fuerzas yemeníes han violado la frontera del protectorado de Aden y han atacado Cámara de los Comunes, el ministro de las fuerzas de seguridad con fuego de ametralladora, mortero y artillería desde el otro lado de la frontera".

EL HEREDERO YEMENI AMENAZA A ADEN

ADEN.—El príncipe heredero del Yemen, Seif El Badr, ha amenazado con actuar para liberar al sultanato de Lahech, en el protectorado de Aden, ocupado por tropas británicas

llegadas en un puente aéreo desde Kenia para buscar y detener a dos dirigentes árabes antibritánicos. Las tropas británicas también han ocupado la franja costera a lo largo del golfo de Aden, cerca de Chaik Saeed.

Se informa que los ingleses están tomando medidas para tender alambradas a lo largo de la frontera de Aden y también la refinería de Aden para evitar actos de sabotaje.

Las fuerzas inglesas buscan a los hermanos Yifri, que se sabe recibieron fondos de un Gobierno extranjero, probablemente Egipto o el Yemen. El mes pasado el gobernador de Aden pidió al Sultán de Lahech que detuviese o deportase a uno de los hermanos, Ali Yifri, pero el Sultán se negó a acceder a la petición y le concedió tierras en su sultanato.—EFE.

SE GESTIONA LA REANUDACION DE LAS RELACIONES ANGLOSAUDIES

LONDRES.—Gran Bretaña y la

El señor Castiella, en París

Asistirá a los actos del aniversario de la Organización Europea de Cooperación Económica

PARIS.—El ministro de Asuntos Exteriores de España, ha llegado al aeropuerto de Orly, donde le esperaban el embajador, con todo el personal diplomático de la Embajada y del Consulado general; el jefe de la delegación española en la O. E. C. E. señor Núñez Iglesias, con los miembros de esta delegación y los corresponsales de la prensa española acreditados en esta capital. Interrogado por éstos, el señor Castiella ha declarado que su estancia en París se-

ría muy breve; pues pensaba regresar a Madrid el domingo próximo.

Como es sabido, el señor Castiella viene a París para asistir a la celebración del décimo aniversario de la creación de la Organización Europea de Cooperación Económica (O. E. C. E.), celebración a la que acudirán los ministros de Asuntos Exteriores de varios países miembros además de los ministros titulares de Economía y Comercio. Hoy ha llegado también a París, para asistir a esta celebración, el subsecretario de Estado norteamericano.

El señor Castiella residirá durante su estancia en París en la Embajada de España. Evocando con nostalgia su estancia en Roma, el ministro español ha dicho que también volvía a ver con gran placer París, del que tenía el grato recuerdo de haber sido aquí, en la Sorbona, estudiante.

Arabia Saudí han establecido comunicación, por intermedio del Pakistán, para tratar de la reanudación de sus relaciones diplomáticas, según informan fuentes autorizadas.

Arabia Saudí en unión de Egipto y Siria, cortaron sus relaciones diplomáticas con Gran Bretaña después del ataque llevado a cabo contra Suez, en el otoño de 1956.

XIII Vuelta Ciclista a España

(Recorrido de las 16 etapas)



En la semana próxima dará comienzo la XIII Vuelta Ciclista a España. La gran ronda española tiene como meta de salida Bilbao. Allí se iniciará la primera de las 16 etapas de que consta el total del recorrido. A Bilbao volverá la serpiente multicolor en el itinerario de la duodécima etapa, con lo que los bilbaínos disfrutará dos veces del gran espectáculo ciclista, como en igual número de ocasiones lo tendrá Madrid. Primero en la etapa décima y finalmente al terminar la Vuelta, ya que la capital de España será donde termine.

Con estos dos pasos obligados por Bilbao y Madrid, el trazado parece difícil de seguir por el mapa. Nosotros les vamos a ayudar. Tomen como punto de referencia Bilbao. Sigán por la línea de puntitos que conduce a San Sebastián. Libres ya de este primer laberinto, continúen por el trazado negro que va a Pamplona y Zaragoza y encontrarán ya la facilidad de seguir hasta Barcelona y luego por toda la costa levantina.

Una vez en Valencia hay que adentrarse con dirección a Madrid por Cuenca, Toledo a El Escorial y atravesando la otra línea ir hasta Segovia para bajar hacia Madrid. Desde la capital de España se sigue rumbo al Norte por Soria y Vitoria con arribo a Bilbao. Aquí la Vuelta toma dirección opuesta a la de la salida. Va por la línea de rayitas a Castro Urdiales (etapa contra reloj). Luego continúa por la costa del Cantábrico a Santander y Gijón, final de la etapa 14. Los corredores darán un salto hasta Oviedo en medios de transportes que no son la bicicleta, ya que en la capital asturiana se iniciará la etapa siguiente en sentido descendente hasta Palencia y desde aquí, ya sin perder la línea directa, a Madrid, con paso por Valladolid—el día de San Isidro y último de la Vuelta—, donde habrá etapa volante. ¿Está claro?

La situación internacional

Petróleo en poder de Francia

Este es el suceso económico más halagüeño que en muchos años ha acaecido en la rica Francia. Su economía ha de fortalecerse e independizarse muy mucho. Nos referimos a la riqueza petrolífera descubierta en tierras que son de Francia de la que habla en un magnífico extraordinario el gran rotativo español, gloria de la prensa mundial, el "Ya" de Madrid. Dice así:

"Desde hace tres años, el petróleo viene aflorando en las tierras del sudoeste de Francia. No en mucha cantidad, como para cubrir las necesidades nacionales, pero sí la suficiente para poder presumir de yacimientos. Mas la riqueza petrolífera de Francia no se encuentra en el suelo propio, sino en el Sahara, en el que desde 1956 viene surgiendo el codiciado aceite mineral. La palabra petróleo fué pronunciada con júbilo en las áridas tierras africanas en enero de 1956. A finales del año pasado era exportado a la metrópoli, después de muchas incidencias técnicas y políticas, el primer cargamento de petróleo.

El petróleo sahariano, según las investigaciones, es de calidad excelente. El yacimiento de Edjele contiene unos 20 millones de toneladas seguras y otros 30 millones muy probables. En el de Hassi-Messaoud se han localizado por sondeo unos 100 millones de toneladas, y es probable que haya 300 millones de toneladas más.

La bolsa descubierta en Edjele, que es la menor, se encuentra tan sólo a una profundidad de 450 metros; la de Hassi-Messaoud está a 3.300 metros, pero su importancia es tan grande, que se la denomina la "Tejas de África". Las primeras exportaciones de este petróleo—la prensa mundial recogió la noticia—fueron realizadas en vagones cisternas a través del desierto; pero se piensa ya en la construcción de oleoductos. Se calcula que los cuatro pozos explotados en Hassi-Messaoud producirán en este año 400.000 toneladas, que van por un "baby pipe", un pequeño oleoducto de 180 kilómetros, hasta Tuggurt, y desde allí, por ferrocarril, hasta Philippeville. El oleoducto definitivo desembarcará en Bougie en 1960.

El hallazgo de estos yacimientos en una zona inhóspita y abandonada por los hombres ha hecho que los ojos se vuelvan al Sahara, al que la energía nuclear, según unos científicos en colaboración con el mar de agua dulce subterráneo hallado bajo las arenas en El Golea, a 406 metros de profundidad, pueden convertir en un vergel. El petróleo ha puesto de actualidad, por obra de Francia, al mayor desierto del mundo, que guarda enterradas en sus arenas muchas riquezas.

Francia, en menos de cinco años, ha visto reforzada su fuente de combustibles. En el sur del país, átomos y petróleo, y en el Sahara, yacimientos de "oro negro líquido" en cantidad y calidad. La economía gala se robustece con estas explotaciones, que dan vuelo a las finanzas y a la industria.

Católicos:

Leed la magnífica revista "Ecclesia". En ella se refleja la vida espiritual del mundo con selectas fotografías. Suscripción anual 150 pesetas, en Alfonso XI, número 4. Se vende en los puestos de periódicos a 4 pesetas número suelto.

Túnez no volverá a plantear en la O. N. U. su disputa con Francia

Bourguiba asegura que le ha conmovido el fracaso de Bidault

TUNEZ.—El presidente tunecino, Habib Bourguiba, ha anunciado que Túnez no volverá a plantear el problema franco tunecino ante el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas para tratar de obtener una condena de Francia, "porque—dijo—los acontecimientos en París han demostrado que no existe una mayoría parlamentaria que apoye la "política extremista" en Francia".

Manifestó Bourguiba que le había conmovido el fracaso del ex jefe del Gobierno, Georges Bidault, al tratar de formar nuevo Gobierno.

"Consideramos que el fracaso de M. Bidault nos debe alentar, toda vez que demuestra que no existe una mayoría parlamentaria en Francia para una política extremista de derecha", dijo Bourguiba en su emisión radiada semanal. "Dejaremos que la crisis francesa siga su curso".

Añadió que él deseaba la formación de un Gobierno que pueda ser capaz de restablecer la paz en todo el Norte de África, y prometió que si la tensión disminuyese él suspendería su reciente decisión de exigir a los franceses visado de entrada para viajar por Túnez.—EFE.

CINCO ARGELINOS EJECUTADOS ARGEL.—Tres argelinos rebeldes han sido guillotinado ayer. Otros dos fueron ejecutados anteayer.

Los tres rebeldes ajusticiados ayer estaban condenados por asesinato y por fabricar bombas y explosivos.—EFE.

UN MUSULMAN ASESINADO POR UN ARGELINO EN UN AUTOBUS EN LYON

LYON (Francia).—Un pistolero argelino irrumpió en un autobús urbano anteanoche y dió muerte a tiros a un musulmán que en él viajaba. Después, con la misma pistola, mató a un pasajero e hirió a otros dos (uno de ellos, el conductor del autobús), antes de poder ser dominado.

El terrorista fué dominado por los pasajeros del autobús, una vez que el conductor, antes de caer herido, cerró las puertas del vehículo.—EFE.

REUNION PARA TRATAR DE LA FEDERACION DEL NORTE DE AFRICA

RABAT.—Con objeto de tratar de la Federación del Norte de Africa, se han reunido en Rabat los dirigentes nacionalistas de Túnez y Marruecos y los rebeldes argelinos. La Conferencia comenzará el 27 de abril en Tánger y podría llevar a la creación de un núcleo de un Gobierno argelino en el exilio que podría proclamar su buena disposición a negociar con Francia.

La Conferencia de "la unidad Magreb" cuenta con el apoyo del Rey

Piscinas Avila, S. A.

AVILA

Se recuerda a los accionistas de Piscinas Avila, S. A. que la Junta General Ordinaria, convocada el pasado día 9 de abril, por medio de un anuncio publicado en este «Diario», se celebrará, como entonces se decía, el próximo día 28, lunes, a las OCHO de la noche, en el Salón de Actos del Excelentísimo Ayuntamiento, en primera convocatoria y el día 29, martes, a la misma hora y sitio, en segunda convocatoria.

Avila, abril, 1958.

El presidente.

El dictador yugoslavo Tito, sale ileso de un atentado

Sin embargo resultaron heridos dos de sus guardias personales

ROMA, 25.—Una importante agencia de noticias italiana informa que el presidente de Yugoslavia, Tito, escapó ileso de un atentado del que fué objeto en la tarde de ayer, y en el cual resultaron sin embargo heridos dos de sus guardias personales que le acompañaban en el momento de ocurrir el hecho.—EFE.

Limpieza y descombro del cauce del río Turia

Lo realizan grandes máquinas excavadoras, para dejarle como antes de las inundaciones

VALENCIA, 25.—En esta capital han dado comienzo los trabajos de limpieza y descombro del cauce del río Turia, que había quedado muy elevado a consecuencia del arrastre de residuos procedentes de la pasada inundación.

Grandes máquinas excavadoras proceden a la limpieza le dicho cauce, con gran actividad.—(Cifra).

DURANTE 1957, SE ADVIRTIO UNA PROSPERIDAD NOTABLE EN TODAS LAS ACTIVIDADES GALLEGAS

LA CORUÑA, 25.—Según un detallado informe publicado por una entidad bancaria de esta capital, durante el pasado año de 1957, se observó una prosperidad muy notable en todas las actividades de Galicia, en cuanto se refiere a las diversas ramas de la pro-

ducción, entre ellas la de energía eléctrica, de la que la región gallega aporta una mayor parte de toda la que se produce en España: minera, etcétera.

En cuanto a construcciones navales, Galicia aportó el veintitrés por ciento del total de tonelaje lanzado al agua durante el pasado año. (Cifra).

EL PRIMER MINISTRO DE TURQUIA, LLEGA A SEUL EN VISITA OFICIAL

SEUL, 25.—El primer ministro de Turquía ha llegado a esta capital con el fin de realizar una visita oficial a Corea del Sur.

El primer ministro turco procede del Japón, donde ha realizado igualmente una visita oficial.—EFE.



Distribuidor exclusivo: OLEGARIO PEREZ
Reyes Católicos, 4. Teléfono 1040 AVILA